

# EL GERANO DE MAHÓN

El que no esta conmigo está contra mí. San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28.

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS

El que no recoge conmigo desparrama. San Lucas cap. X.

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Oficinas: Bastión, 39.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes.

## APOSTOLADO DE LA ORACION

MARZO

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad

El culto del Crucifijo

ORACION PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que la Cruz de Jesucristo sea conocida y amada de los hombres.

RESOLUCIÓN APOSLÓLICA

Dar en todas partes al Crucifijo el lugar preferente.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª La predicación cuaresmal.
- 2.ª La Liga apostólica para procurar auxilios espirituales á los enfermos.
- 3.ª Las primeras comuniones.

Propagación de la devoción á San José—Ocho conversiones.—Gracia para desempeñar bien un cargo.—Una vocación.—Dos gracias particulares.—Tres asuntos importantes.—Consejo y protección en varios.—Espíritu de abnegación para una celadora y de humildad para otra.—Cuatro enfermos.—Ocho intenciones particulares.—Acción de gracias por dos beneficios alcanzados.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Marzo y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias:

- Día 9.—Snta Francisca, viuda.  
 » 19.—San José, Esposo de Ntra. Sra.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por la sócia D.ª Manuela Larrondo que falleció en Febrero último.

A. M. D. G.



## CULTOS

En Santa María

Domingo de Pasión.—Las Misas rezadas se celebrarán á las horas de costumbre. La Mayor se cantará á las diez y en su Ofertorio predicará Sermón moral el Rdo. D. Jaime Tutzó Pbro. y despues del Oficio tendrá lugar la Misa última.

Por la tarde.—A las dos: Enseñanza de Doctrina Cristiana para los niños en la Iglesia, y para las niñas y mujeres en el salón de la Escuela Dominical con el rezo del Rosario, plática doctrinal por el Rdo. Sr. Económico y cánticos. A las tres Vísperas y Completas por la Rda. Comunidad, solemne manifestación de la Vera Cruz, Santo Rosario y Sermón moral á cargo del Rdo. don Matías Nuza Pbro. Vrio. de la Concepción y solemne Miserere.

NOTA: La colecta de la mañana es para los santos Lugares de la Tierra Santa, y la de la tarde para los pobres de la Beneficencia Domiciliaria.

Todos los días de la semana concluida la Misa conventual se cantarán Vísperas y se manifestará la Sma. Vera-Cruz con el solemne canto del «Vexilla Regis.»

Miércoles.—Festividad de S. José, Esposo de la Sma. Virgen. Las Misas rezadas y solemnes Oficios se celebrarán como de costumbre. La Misa de Comunión á las ocho. Por la tarde á las tres y media Rosario, Buena muerte y Sermón moral por el Rdo. Sr. Panedas Pbro.

Viernes.—La Misa mayor será solemne con sermón en obsequio de N. Sra. de los Dolores por D. Jaime Tutzó Pbro. Mis.º Apost.º. Por la tarde á las tres y media Via-Crucis. Sermón del último dolor, sagrada Corona y «Stabat Mater Dolorosa».

Lunes y viernes preparación de los niños y niñas para la próxima Comunión.

Parroquia de Ntra. Sra. del Gárrmen

Domingo de Pasión.—Las Misas se dirán á las horas de costumbre. En la mayor predicará el reverendo Sr. Cura-Regente. A las dos enseñanza de Doctrina cristiana, siguiendo á las tres, Vísperas, Rosario, Sermón por el Rdo. D. Gabriel Cardona, Pbro. Vicario, terminando con el canto del Miserere.

Martes.—Al anochecer Vía Crucis.

Miércoles.—Fiesta del Patriarca S. José, Patrón de la Iglesia. Las Misas se dirán á las mismas horas que el domingo anterior. La mayor será solemne. A las tres Completas, Rosario, Sermón que predicará el Bdo. D. Jaime Tutzó Mis.º Apostólico y el ejercicio del Septenario consagrado á San José.

Jueves.—Al anochecer explicación del catecismo para los niños que se preparan á la primera Comunión.

Viernes.—Después del santo Rosario el piadoso ejercicio de la Buena muerte.

Sábado.—A las siete y media Misa por las intenciones de la Liga antimasonica. Al anochecer despues del Rosario Visita á Ntra. Señora del Carmen y canto de la Salve.

Parroquia de San Francisco

Domingo de Pasión.—Las misas se celebrarán á las horas de costumbre. La de las siete será de Comunión general para los Hermanos Terciarios y en la mayor predicará el Rdo. Sr. Económico. A las dos enseñanza del catecismo; á las tres Vísperas, manifestación de la Vera Cruz y después la Asamblea de la V. O. T., rezándose el santo Rosario y siguiendo luego el Sermón cuaresmal por el Rdo. D. Juan Pons y Camps, Coadjutor, canto del «Miserere» y santo ejercicio del Vía Crucis.

Lunes 17.—A las siete Misa con el rezo de la Corona de las siete alegrías de la santísima Virgen á intención de la liga de oraciones.

Martes 18.—A las siete y media misa rezada en el altar de San Antonio de Padua, durante la cual se practicará el devoto ejercicio de los Trece Martes. A las nueve otra Misa rezada en el mismo altar del Santo.

Al anochecer, después del Rosario, instrucción doctrinal que se continuará á igual hora el jueves y sábado.

Miércoles 19.—Fiesta de San José, Esposo de Ntra. Señora. Misas rezadas como todos los días festivos. Después de la de las siete se dará la absolución general á los Terciarios. A las diez la mayor y después solemnes Vísperas y manifestación de la Vera Cruz. A las tres Completas, Rosario, Sermón panegirico del excelso Padre nutricio de Jesús por el Rdo. D. Juan Pons y Camps, Pbro. y santos ejercicios del Viacrucis.

Viernes 21.—Al anochecer, después del Rosario, el piadoso ejercicio de la Buena muerte, sermón cuaresmal por el Rdo. Sr. Pons y Camps, Vicario, salutación á la Virgen dolorosa y cánticos de penitencia.

Asilo Calabria

En el oratorio del Asilo Calabria al anochecer de mañana se practicarán los Cultos del Septenario. Después del rezo de la Santa Corona habrá sermón que dirá el Rdo. Sr. Regente del Carmen D. Pedro Pons Bauzá, terminando con piadosos cánticos.



## De donde venimos

Nosotros estamos en el mundo como descendientes de nuestros padres; como éstos también descienden de nuestros abuelos, y así sucesivamente hasta llegar al «primer hombre». A no ser que digamos que no ha habido tal primer hombre, lo cual es sencillamente lo mismo que no decir nada, ó lo que es peor, confesar que «nada sabemos». No decir nada, es ni más ni menos que una tontería, y de esto debemos huir. Confesar que no sabemos nada sería una mentira. Porque nosotros que sabemos lo que Dios sobre esto nos ha dicho, y por esto creemos que todos los hombres y mujeres de la tierra, venimos de un primer hombre y de una primera mujer. Y como ésta viene también del hombre, sabemos por tanto que todos venimos del «primer hombre».

En cuanto á este «primer hombre,» no faltará quien diga que está en el mundo «porque sí», y se lo figurará brotado de la tierra como brotan de ella los hongos y las setas. Cosa muy peregrina por cierto, pero que de seguro no calentó la cabeza del que llegó á imaginársela. Eso cuando no salga otro con la noticia de que el hombre es ni más ni menos que un «mono». Si señores; un «mono» ó «un mico», que esto no está bastante averiguado, á quien con el transcurso del tiempo llegó á limársele el hocico, se le perfeccionaron sus extremidades, y luego, como quien no hace nada rompió «á hablar». Y no decimos á «pensar», porque podría ser que los tales amigos y descendientes del mono, según creen, podría ser, digo, que no estuvieran bien seguros de que sus palabras responden á algún pensamiento.

Nosotros no decimos tales tonterías, porque no tenemos tan apagado el conocimiento, que no comprendamos que el «primer hombre» ni pudo ser una cosa casual, ni venir de nadie que fuese menos que él, Nos vemos demasiado perfectos en cuerpo y alma para creernos una casualidad; y nos tenemos en algo más para rebajarnos creyendonos hijos de una bestezuela. Por esto nosotros creemos que el «primer hombre» fué obra de Dios.

Cómo y cuándo Dios crió á Adán (que así llamamos al «primer hombre»), es un hecho que debemos saber, como se saben las demás cosas que han sucedido en el mundo. Un libro, el más antiguo y veraz que se conoce en el mundo, y que nosotros sabemos además que está inspirado por Dios, lo cuenta de la siguiente manera: Dios crió todas las cosas, y después de criarlas formó un hombre, ó mejor una estatua del barro de la tierra, y á esta esta-

tua le comunicó con un soplo un alma racional que le dió vida convirtiéndola en hombre. Luego, para que el hombre no estuviese solo, le infundió un sueño misterioso, durante el cual le quitó una de sus costillas y la convirtió en mujer, á quien llamamos Eva, que fué con Adán el tronco del cual descienden todos los hombres del mundo.

No sé lo que debe parecerles á otros este relato, pero á nosotros, que sabemos que es verdadero nos encanta. No necesitamos rompernos la cabeza para averiguar «de donde venimos», porque sabemos que al hombre le crió DIOS NUESTRO SEÑOR, CRIADOR DE TODAS LAS COSAS.

## COMENTARIOS

«La propiedad es un robo» acaba de decir el redentor Lerroux en el Congreso, con la seguridad de que los padres de la patria no iban á fusilarle por la valentía.

Que si le hubiese faltado esta seguridad, á buen seguro que se guarda las agallas, para mejor ocasión.

O que se va con la música á otra parte, como lo hizo en Barcelona, donde embarcó á los obreros, y después de haberlos embarcado se largó á Madrid.

Que la de tomar el olivo es una propiedad tan propia del redentor Lerroux, que á nadie se le ocurre la idea de preguntar á quien se la habrá robado.

Y tanto es un robo la propiedad, que sin comerlo ni beberlo, el señor Lerroux va y le roba la frase á Prudhon.

Después de lo cual se queda tan sereno y sobre todo tan valiente.

Es lo que se diría el «redentor»:

—A quien robaría ese burgués el talento que á mi me falta? Pero ya que no puedo robarle el talento, le robaré la frase, en la cual supo condensar la flor y nata de la doctrina anarquista.

Y Lerroux roba la frase á Prudhon para probar la verdad de lo que está diciendo, como el movimiento se prueba andando.

## DESDE ROMA

### SU SANTIDAD

Continúa el Padre Santo soportando sin fatiga las Audiencias de estos días y las múltiples atenciones de su sagrado ministerio. Es verdaderamente asombrosa la energía de que da muestras el Venerable Anciano.

En relación con la salud de Su Santidad se cuentan ciertas anécdotas muy curiosas, alguna muy reciente.

Hace unos tres años recibió León XIII en audiencia á un obispo de California, muy gastado por sus trabajos apostólicos. El Obispo dijo al Papa:

—«Santísimo Padre; probablemente será esta la última vez que veré á Vuestra Santidad.»

—«¿Qué edad teneis?»—le preguntó al punto el Padre Santo.

El buen obispo se refería á la avanzada edad del Papa; más León XIII le devolvió amablemente el cumplido.

Hace pocos meses recibió una peregrinación en la que figuraban dos ó tres peregrinos de más de 80 años, aesiados de poner sus últimos años al abrigo de la bendición Apostólica. Uno de ellos dijo al Papa:

—«Todos los días pedimos á Dios, Santísimo Padre, que os haga llegar al centésimo año de Vuestra vida.»

—«Vaya;—contestó alegremente el Papa—no fijéis límites á la Divina Providencia.»

Hace quince días terminada su frugal cena dijo á Pio Ceutra, su leal camarero:

—«¡Ah, mi querido Pio, cómo juega la Providencia con el mundo!»

—«Verdad es!—contestó Pio—pero Vuestra Santidad juega con la Providencia.»

—¡Dios mío, cierto es!—exclamó jovialmente el Papa—Nos vamos bien, pero siempre á las órdenes de esta divina Providencia.»

A lo que parece las órdenes de la divina Providencia son que León XIII viva muchos años aún, pues ni las ceremonias del aniversario de su coronación ni las multiplicadas audiencias han resentido en lo más mínimo su preciosa salud.

## RECORTES

### LOS JESUITAS Y SUS DETRACTORES

En estos tiempos en que tanto se enseña la rabia de los enemigos de Dios y de la Iglesia contra los religiosos, y en particular contra los jesuitas, parece oportuno dar á conocer el siguiente curioso elogio de éstos, como «misioneros y educadores», pronunciado poco ha en el Senado de Washington por un «senador protestante».

«Entienden algunos—dijo—que mejor sería para los indios morir en su idolatría, que no ser regenerados por los jesuitas y llevados á las sendas de la Iglesia católica. Me creo en el deber de declarar formalmente que de ningún modo estoy conforme con los que tal opinan.

Criado en la religión protestante, quiero vivir en ella, y no me siento atraído hacia las creencias de la Iglesia romana; pero no entiendo ni cómo ni por qué se podría tener miedo de ver el Gobierno en manos de los católicos.

Encargado por el Gobierno, en cierto tiempo,

de la administración de los indios, tuve obligación de recorrer todo el terreno que se les reservó y de visitar las escuelas que allí tienen establecidas.

Al saber que muchas de ellas estaban bajo la dirección de los jesuitas, de quienes se me había contado, en la niñez, que tenían cuernos en la cabeza y pies ahorquillados y que despedían olor de azufre, quise visitarlas personalmente.

Lo hice con atención y aún con cierta desconfianza, y puedo declarar ahora que en «ninguna de esas escuelas de indios» se hacía «obra de verdadera educación», sino en las que estaban «á cargo de los jesuitas». Han sabido los jesuitas «elevar al indio», devolviéndole á su dignidad de hombre y «llevándole á la religión y civilización».

Apelo á cuantos senadores han visitado como yo esos «vagones» (especie de «misión ambulante»), por medio de los cuales los jesuitas han logrado resolver un arduo problema y sacar á los indios de aquella degradación en que los hubiéramos dejado sumidos.

He visto al padre Ravaille, aquel venerable miembro de esa Congregación, que no hace nada por su propio interés, le he visto postrado en miserable lecho, sin poseer más que su Crucifijo, sin tener ningún salario, fuera del testimonio de su conciencia de santo.

Tomad á uno de nuestros «clergymen» (misioneros); enviadle entre los indios, y veréis cuán pronto echa de menos las comodidades de los países civilizados.

El jesuita no tiene ambición personal; no piensa sino en conseguir lo que pretende, es á saber: cumplir con su sagrado deber. Esto es lo único que pude comprobar en todas las ocasiones.

Cuando quiero edificar una casa, llamo al arquitecto que me parece más á propósito para ello. Si los católicos y los jesuitas son más á propósito para educar y regenerar al pueblo, sean ellos á quienes se encargue esta obra.»

### LO DIJIMOS HACE UN MES

Para nuestros lectores ya tiene barbas la noticia que, como cosa fresca y urgente, comunican estos días por telégrafo desde Roma, participando que dimitió el Sr. Pidal aquella embajada por exigir el Gobierno masonizante ó masónico del H.: Paz la supresión de trece Diócesis con sus Cabildos y Seminarios, para que hubiera trece Prelados y doscientos ocho canónigos menos. Ahora se acuerdan los «activos» corresponsales romanos de comunicar ese morrocotudo notición: al cabo de un mes que lo publicamos nosotros con todos sus pelos y señales, como nos lo telegrafiaba desde Roma un amigacho nuestro que á menudo nos favorece poniéndonos al tanto de lo que la Corte pontificia piensa en los asuntos españoles de más meollo. Se ha confirmado, pues, lo de la proyectada supresión de trece Diócesis, con sus Seminarios y Cabildos; y vienen á darnos la razón, confirmando nuestra noticia, los mismos que la desmintieron entonces creyéndola exagerada, porque acaso no conozcan bastante hasta donde llega la clerofobia liberalesca.

### HISTÓRICO

En 1870, cuando forzando la Porta-Pía tomó á Roma el ejército italiano, se apoderó de unos ca-

ñones con que se defendían las leales tropas del Papa.

Estos cañones los regaló más tarde el gobierno de Italia al rey africano Menelik.

Algunos años después tuvo lugar la expedición italiana á Abisinia, que acabó en aquella cruenta batalla en que quedó destrozado el ejército del general Baratieri.

Pues bien, en aquella batalla la artillería de Menelik desempeñó un papel muy principal, causando enormes destrozos en el ejército italiano.

Eran los mismos cañones cogidos á las tropas del Papa y regalados por Italia al rey Menelik.

### YA ESCAMPA

Así refiere «El Liberal» un hecho que ya se ha llevado á las Cortes:

«Hay en Canarias un partido autonomista, si no muy fuerte ni muy arraigado, bastante numeroso.

Órgano suyo es un periódico semanal que ha comenzado á publicarse en Enero.

Ahora bien; el juzgado militar de Castilla la Nueva ordenó la prisión del director, natural de aquellas islas, á fin de que respondiese en una causa seguida contra él en la isla de Cuba.

El periodista fué llevado á la cárcel é inmediatamente se produjo el hecho, tan desagradable como curioso, á que atrás hemos aludido

El cónsul de los Estados Unidos presentó una enérgica reclamación, y pidió la libertad del preso, á título de ser éste «súbdito norteamericano».

### ¿ARREPENTIMIENTO?

Un periódico francés ha recibido la siguiente carta de Thoigné (Sartbe):

«Cierta individuo, joven todavía, aunque bien señalado por las variaciones de su alma, entraba uno de los últimos días en casa del señor cura de una parroquia del distrito de Mamers.

Después de haber saludado al sacerdote con gran respeto, sacó de su bolsillo algunas monedas que presentó al párroco diciendo:

—Señor cura, tengo sumo gusto en entregar á usted esta cantidad como estipendio de 25 misas que hará el favor de aplicar por mi familia.»

Ese hombre que expulsa á los religiosos y vota en la Cámara contra la libertad de la enseñanza, era M. Cailloux, ministro de Hacienda.

¿Habrá tocado Dios en el corazón de M. Cailloux?

Así sea.

## BOGOTOS

«El Publicateur de la Vendée» inserta el edificante hecho siguiente:

Celebrábase cierto día la primera comunión, y uno de los jovencitos se impresionó vivamente con lo que acababa de decir el predicador, esto es; que todo aquel que comulgaba por primera

vez obtenía todas las gracias que pidiese al cielo y todos los favores que implorase de sus padres.

Al salir de la Iglesia el mencionado niño rogó á su padre que acomodase sus obras á las ideas religiosas que conservaba todavía.

Impresionado éste por el fervor de su angelical hijito, rindióse á sus deseos y fué hasta el fin de su vida la edificación de la ciudad en que ejerció la primera magistratura.

Van pasados ya bastantes años desde el hermoso hecho á que nos referimos.

El piadoso niño que se llamaba Luis Renato Waldeck Rousseau ha venido á ser presidente del Ministerio jacobino, y ahora ordena á sus subordinados registrar hasta los dormitorios de los religiosos.

## AL MENUDEO

### Provincias

En las excavaciones practicadas en el ex-fuerte de la Oliva, de Tarragona, hace unos días fué hallado, por uno de los obreros un cráneo en cuya boca había depositadas varias monedas árabes de plata.

—Deben ser unos bobalicones y menos los infelices corresponsales de Barcelona que admiranse de no haber visto en las pasadas huelgas á Lerroux y Junoy, Bula y la Claramunt capitaneando á los pobres obreros en sus luchas con los tricorrios y veintiséis batallones de tropa, después que les llevaron al sacrificio causándoles 56 muertos, 200 heridos graves y 500 leves, según el diario «La Veu de Catalunya». Esos capitanes Arañas no han hecho más que seguir la senda que siempre han seguido sus compinches en otras partes, embarcando á la gente y comprometiéndola... pero quedándose á salvo ellos, ó pescando á bragas enjutas.

## MENOREA

Hoy empezamos á publicar los donativos para la restauración de la cripta de la parroquia de San Francisco. No dudamos que los caritativos sentimientos de nuestros lectores darán la importancia que se merece á dicha piadosa obra, cooperando cada cual según sus fuerzas á fin de que sea cuanto antes un hecho tan religiosa idea.

La prensa viene ocupándose estos días de la gloriosa victoria obtenida por los boers sobre los «invencibles» ingleses...! Justicia de Dios! la primera potencia del mundo civilizado, á los pies de una «humilde» república africana.

Otro de los temas de actualidad es la crisis ministerial. Siguen los cabildeos y las consultas y los comentarios en la villa del oso y del madroño... y la España se hunde... Y progresa... y es feliz... ¡Qué Dios se apiade de nosotros!

Hoy en la Parroquia de Sta. María, después de la Misa mayor, se han cantado Vísperas, procediéndose después á la manifestación y adoración del «Lignum Crucis. Igual ceremonia se celebrará en los días subsiguientes hasta la Semana Santa.

Ayer y hoy la pescadería estuvo sumamente provista de excelente pescado, que se ha vendido á precios relativamente elevados.

La Sección Torpedista de este puerto cumplió ayer con el precepto pascual en la capilla de la isla de Pinto.

A propuesta del Sr. Presidente del M. Ilustre Ayuntamiento de Mahón, se acordó en sesión de ayer, y por mayoría de votos, que el actual depósito de cadáveres del Cementerio católico fuera dividido en dos departamentos, á fin de que quedara establecida la debida separación entre los cadáveres de los que han muerto en el seno de la Iglesia y los que mueren fuera de Ella.

A las nueve de hoy ha llegado procedente de Barcelona el vapor correo «Isla de Menorca». Ha conducido la balija, 30 pasajeros y 44 toneladas de carga general.

Esta noche empezando á las 10 estará expuesto el Santísimo Sacramento en la Parroquia de San Francisco por celebrar el segundo turno de la Adoración Nocturna su vigilia ordinaria mensual. A las 4 y media de la mañana se abrirán las puertas del templo, pudiendo las personas que gusten asistir á la Santa Misa que se dirá á las cinco en punto.

Ayer fondeó en nuestro puerto el vapor noruego «Odin» de moderna construcción. Conduce 1400 toneladas de carbón Cardiff para «La Marítima» y la «Industrial Mahonesa». Ayer empezó la operación frente á los almacenes de la primera de dichas Sociedades.

El Interventor de las Factorías militares de esta plaza de Mahón hace saber que, debiéndose adquirir para las atenciones de aquel establecimiento varios artículos, se ha señalado el día 10 del próximo mes de Abril para que las personas que deseen suministrarlos presenten sus proposiciones en dichas factorías.

Termina su descarga un bergantín goleta italiano en el muelle de la Mola, que condujo desde Nápoles un cargamento de cemento para las obras de aquella Fortaleza.

Se ha unido en indisoluble lazo en Porreras, (Mallorca) el que fué Notario de Ciudadela don Juan O' Callaghan Viscarro, con D.<sup>a</sup> Concepción Martínez Coll.

Séale parabien. Dicho señor, llegó el jueves último á Ciudadela con el fin de pasar unos días al lado de sus amigos de dicha ciudad.

Al atardecer del miércoles fondeó en nuestro puerto amarando en la boya de Calafiguera la corbeta de guerra italiana «Cartatone» procedente de Augusta. Su Comandante acompañado del Sr. Agente Consular de Italia visitó el jueves á estas Autoridades, visita que ayer le fué devuelta, hoy ha salido dicho buque para la mar.

Hemos recibido el último número del «Boletín Eclesiástico» de este Obispado, correspondiente al 10 de este mes, cuyo es el siguiente sumario:

SECCIÓN OFICIAL.—Gobierno Eclesiástico de Menorca, S. V.: Elección de Vicario Capitulár.—Nombramiento del Económico de la Mitra.—Felicitación á Su Santidad.—Circular ratificando las facultades y disposiciones de los Prelados anteriores.—Nombramientos.—Circular recordando se pongan mesas petitorias el Jueves y Viernes Santos.—Manifestación de agradecimiento.—Ministerio de Estado: Nota de lo recaudado para los Santos Lugares.

A pesar de los anuncios de próxima llegada, todavía no ha fondeado en aguas de nuestro puerto la fragata de guerra inglesa «Calliope».

La corbeta de guerra italiana «Cartatone» estuvo aquí en unión con la fragata «Flavio Givia» en Agosto de 1900. Ambos buques con el «Américo Vespucio» formando la escuadrilla italiana de instrucción para los Guardias marinas.

Suscripción para subvenir á los gastos de restauración y reforma del frontis de la Concepción:

	Ptas.
Suma anterior.	10.048'17
D. Rafael Allés.	1'00
Un sacerdote.	2'00
D. <sup>a</sup> Carmen Lopez Acevedo.	2'00
D. <sup>a</sup> M. G.	2'00
En sufragio de mis difuntos.	2'00
Una devota de la Purísima	10'00

(Continuará.) 10.067'17

Limosnas ofrecidas para la restauración de la cripta de la parroquia de San Francisco de esta ciudad:

	Ptas.
El Cura-Económico de la Parroquia.	50'00
Rdo. D. Juan Pons Camps, Coadjutor de la misma.	10'00
Rdo. D. Onofre Ligüerzana, id. id.	5'00
D. Mariana Tuduri de Domingo, en sufragio de sus almas.	25'00
Una devota persona	5'00

Total. 95'00

(Continuará.)

### Ciudadela

El jueves de la semana pasada llegó á esta ciudad, procedente de Murcia, un señor Capitán del Ejército y el domingo desembarcaron un señor Capitán, un Sr. Teniente, un cabo y un soldado al objeto de dar comienzo á los trabajos para la formación de las reservas que en breve han de ser llamadas.

Parece que el M. I. Ayuntamiento ha cedido las habitaciones necesarias para la creación de unas oficinas, en las Casas Consistoriales.

—Estas dos últimas semanas se han registrado en esta ciudad bastantes defunciones, entre las cuales figuran algunos párvulos.

—El lunes salió de este puerto para Barcelona el Teniente de Caballería, D. Antonio Moragues, venido á esta isla con motivo de la conducción de los dos caballos sementales destinados á la parada establecida en Mercadal.

—Se está procediendo en la actualidad, al adquinado de las calles de esta ciudad, que quedaron desarregladas con motivo de las zanjas que se abrieron para la instalación del gas acetileno.

Imp. de M. Párral.—Mahón.

# INCREIBLE VERDAD!

Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre á su coste. Objetos de oro de ley garantizado (18 quilates) con hermosísimos y espléndidos brillantes, químicamente perfectos, de más valer, por su constante esplendor y limpieza, que los verdaderos.

## 5.000 PESETAS

se regalan á quien distinga estos brillantes Alaska de los legítimos.

Anillo para caballero, oro y brillante.

Idem para idem (brillante muy grueso) . . . . . 50 pesetas

Alfiler para idem idem . . . . . 100 »

Anillo para señora ó señorita, idem . . . . . 25 »

Pendientes (par) para señorita, idem . . . . . 25 »

Idem para señora idem . . . . . 25 »

Idem para idem (brillantes gruesos) . . . . . 50 »

Idem para niñas (verdadero regalo) . . . . . 100 »

Se envían franco de todo gasto por correo, en cajitas certificadas y declarada mercancía: para toda España é Islas.

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo.

No se hacen descuentos, no se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras. A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe.

Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes, Am: Alaska, G. A. Buyas, corso Romana, 18, Milán (Italia).